
                        Tagung des Sportausschuss des SKVMV 

12.04.2014, 13.00 Uhr Demmin Tannenrestaurant, Sandbergtannen  
                                                 Protokoll 
 
TOP 1 
Eröffnung und Begrüßung 
 
Der bisherige Landessportwart H.Mißbach eröffnet die Tagung und begrüßt alle 
Anwesenden. Er übt seine Funktion zwar nicht mehr aus, moderiert aber letztmalig 
die Tagung in Anwesenheit des gerade neugewählten Landessportwartes 
M.Heerkloß. 
Es werden 12 von 12 möglichen Stimmen wahrgenommen. Da zur Tagung 
termingerecht eingeladen wurde, ist die Tagung beschlussfähig. 
 
TOP 2 
Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die mit der Einladung verschickte, vorliegende Tagesordnung wird einstimmig 
angenommen. 
 
TOP 3 
Umsetzung der Jugendkonzeption 
 
Es haben einige Klubs die Jugendkonzeption nicht erfüllt, für die eine Rückstufung 
bzw. Bußgeld in Frage kommt. Sie wurden im Vorfeld von der Geschäftsstelle 
informiert. Sie hatten die Möglichkeit, durch Einsprüche Sanktionen entsprechend der 
Jugendkonzeption zu vermeiden. 
Davon machten der Bergener KV, der SSV Kritzmow und der KC 90 Wolgast nicht 
Gebrauch. Beim Grabower SV war ein Einspruch nicht möglich, da laut 
Sportausschuss 2013(Protokoll TOP 3) eine Erfüllung zwingend war, um Sanktionen 
zu entgehen. 
Damit greifen die Sanktionen entsprechend der Jugendkonzeption. Die Klubs 
überweisen bis 10.05.2014 das Bußgeld, oder es erfolgt automatisch eine 
Rückstufung, eine Spielklasse tiefer. 
Zu zahlen sind: 
Grabower SV                   250 € 
Bergener KV                    250 € 
SSV Kritzmow                  100 € 
KC 90 Wolgast                 100 € 
Drei Klubs haben Einsprüche erhoben, die vom Sportausschuss behandelt werden. 
Sie werden aufgrund des Erfüllungsstandes der Saison 13/14 und des aktuellen 
Standes der Jugendarbeit alle Drei von Sanktionen befreit. 
Einheit Schwerin mit 9 Ja-Stimmen, einer Nein-Stimme, bei zwei Enthaltungen. 
SG Greifswald/Gützkow mit 10 Ja-Stimmen, einer Nein-Stimme und einer 
Enthaltung. 
Lok Wismar mit 9 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen und einer Enthaltung. 



Bei Lok Wismar gilt es aber nur einmalig. In der kommenden Saison muss die 
Jugendkonzeption zwingend erfüllt werden, sonst wird automatisch eine Rückstufung 
bzw. Bußgeld fällig. Klubs, die mit Sanktionen belegt wurden werden umgehend 
informiert. 
 
TOP 4 
Anträge an den Sportausschuss 
 
Es liegt ein Antrag des Jugendtages vor, ab der nächsten Saison Durchläufer bei der 
B-Jugend nicht mehr zur wiederholen, sondern als 6er Wurf zu werten. Es gab zuvor 
einen gleichlautenden Antrag des Jugendtages des DBKV an die DBKV 
Versammlung. Diese lehnte den Antrag ab. Damit bleibt es bei DBKV Wettkämpfen 
bei der bisherigen Regelung, Durchläufer werden wiederholt. Es kommt zu einer 
ausgiebigen Diskussion, ob wir als Land einen eigenen Weg gehen können, zumal 
die Entscheidung des DBKV und die Argumente dazu nicht nachvollziehbar sind. 
Brandenburg spielt in der B-Jugend bereits seit einem Jahr ohne Wiederholung von 
Durchläufern. Der SKVMV hat damit bei den LM in Lüneburg vor wenigen Wochen 
auch gute Erfahrungen gemacht. 
Mit 8 Ja-Stimmen, bei 3 Nein-Stimmen und einer Enthaltung, wird der Antrag 
angenommen. 
Die B-Jugend spielt ab der Saison 14/15 bei Durchläufern ohne Wiederholungswurf. 
Der Wurf wird als „6“ gewertet. 
 
Es liegt ein Antrag des RVfKB Rostock auf die Nutzung eigener Kugeln bei 
Wettkämpfen des SKVMV vor. Dazu gibt es viel Diskussion.  
Der Antrag wird mit 2 Ja-Stimmen, bei 10 Nein-Stimmen und keiner Enthaltung 
abgelehnt. 
Bei Wettkämpfen des SKVMV können also auch weiterhin keine eigenen Kugeln 
genutzt werden. 
 
TOP 5 
Planung Landesmeisterschaften 
 
Für 2015 werden folgende Spielorte für die Landesmeisterschaften festgelegt. 
Einzel-Kiel(Haus des Sports) 
Paare-Lübeck, Reserve Neumünster 
Verein-Hamburg, 
Dreibahnen-Wolfsburg 
In Hamburg sollen die Bahnen für die Altersklassen getauscht werden.  
Für Wolfsburg ist Ziel, einen Termin zu finden, an dem auch die Bundesligisten 
können. 
 
TOP 6 
Verschiedenes 
 
Nach langer Diskussion wird festgelegt. Die Startgelder Einzel und Paar werden 
weiter Vorort kassiert, Dreibahnen vorher überwiesen. Beim Verein sind Startgeld 



und Bahnmiete gemeinsam vereinsweise vorab zu überweisen. Neu wird also die 
Bahnmiete nicht erst Vorort kassiert. 
Das Starterfeld der Herren C wird von 24 auf 18 Teilnehmer im Einzel gesenkt. 
 
Spfrd.Mißbach beendet die Tagung mit einem „Gut Holz“. 
 
 
 
________________________                    _________________________ 
Landessportwart SKVMV                            Schriftführer 
 
 
 


